

北朝鮮の地政学的リスクが高まる中での衆院選である。日本が選舉を行つてゐる間にも、北朝鮮は刻一刻と米本土まで到達する大陸間弾道ミサイル（ICBM）の保有に向け突き進んでゐる。北朝鮮は既に米本土まで到達するミサイルとそこに搭載する核の小型化の実験に成功している。あとは、数回のミサイル実験で弾頭の大気圏再突入技術を獲得すればICBMは完成すると言われ、それは早ければ

連續識者對論

争点を 問う

核・ミサイル開発に拘泥を掛ける北朝鮮と核放棄を要求する米国の中でも一步も引かない緊張した局面が長期間化している。安倍晋三首相が「国難」と位置づけ争点化する危機への対処を専門家が論じた。

緊張続く北朝鮮情勢

A) 来年初めと米国防省は見積もる。それに対し米国は制攻撃して核を強化するか、北朝鮮に核のかの一つに一つ新しい段階にまで情勢を変える。前者では韓国など被害が及ぶ可能性

情報局（D.I.）は北朝鮮を先制的に除去する保有を認めるが選択肢がなは緊迫している。日本へ大きな影響がある。韓国に駐在したり研修などで一時滞在したりする約6万人と推定される日本人の避難対策はどうするのか。朝鮮戦争では約200万人もの避難民が日本に押し寄せたといつ。難民対策はあるのか。後者であれば核を持った金正恩体制が存続し威嚇外交の継続となろう。北朝鮮との和平

となれば、戦後賠償金や慰安婦問題、さらにも拉致被害者の帰還問題といった外交的難題が予想される。

一トは国民にとり重大な問題である。選挙戦では各党がこの国家的危機をいかに乗り越えるのかの具体策を論じねばならぬ。自民党の公約は北朝鮮からい。自民党の公約は北朝鮮から下シエルターの整備などの具体案を盛り込んでいる。一方、希望の党は北朝鮮への対応にはあまり踏み込んでいない。

になるのか、あるいは物別れになるのか、いずれにしても予断を許さない。

危機対応 具体策論じよ

安倍晋三首相は北朝鮮情勢や少子高齢化を挙げ、今回の衆院選を「国難突破解散」と位置付けたが、私は強い違和感を覚える。安倍政権は北朝鮮に対して対話の道を探らず、圧力路線一辺倒で対処している。この単線的な外交こそ、国難を招くと考えるからだ。

だ。この構図は、1994年の核危機以来変わっていない。従つて、日本が米国と一緒になって北朝鮮に軍事的な威嚇や国連安全保障理事会を通じた制裁を強めるだけの圧力外交は、かえつて北朝鮮の態度を硬化させて逆効果となるだろう。つまり、圧力路線は北朝鮮の高める効果がある。衆院選を控

核・ミサイル開発をますます加速させてしまう。そして、圧力強化で緊張が高まれば、突発的な戦争のリスクも高まる。戦争となれば、日本と韓国も甚大な被害を受けかねない。これがまさに国難である。

上、選択肢は一つしかない。戦争か、対話によって核・ミサイル放棄のインセンティブを与えるかだ。戦争を選択できないなら、日本のるべき道は一つしかない。

それは、米国と歩調を合わせた圧力路線で緊張を高めるのではなく、米朝間の敵対関係を緩和

北朝鮮の核を持つ動機が米国からの体制保証であるとすれば、米朝の緊張緩和こそ、北朝鮮の脅威をなくすための必要条件となる。

元內閣官房副長官補

やなぎさわ・きょうじ 1946年
東京生まれ。東京大卒。防衛厅（現防衛省）入庁。官房長などを経て2004年9月内閣官房副長官補（安全保障危機管理担当）。

やなぎさわ・きょうじ 1946年
東京生まれ。東京大卒。防衛庁（現防衛省）入庁。官房長などを経て2000年4月～09年内閣官房副長官補（安全保障危機管理担当）。

川上 高司氏

トランプ米大統領は11月に訪問し習近平国家主席と北朝鮮問題を話し合う予定だ。第2次世界大戦の終結前、降伏後のドイツの分割や国際秩序を決めたヤルタ会談を再現するようになる。

北朝鮮を巡る状況は一刻一刻と緊迫の度が増し、その危機から日本は逃げるすべはない。現事を直視して第2次世界大戦後、最大の国難に備えるしかない。それが政治の使命であり選挙を通じ論じられることを期待する。

そもそも北朝鮮が核開発を推し進める理由は、米国から自國をつぶされないよう国家体制の保証を求めるため

戦争の危機は政権への支持を高める効果がある。衆院選を控えて逆効果となるだろう。つまり、圧力路線は北朝鮮の

た圧力路線で緊張を高めるのでなく、米朝間の敵対関係を緩和

米朝対話へ働き掛けを